

Françoise Delavy

Vous vous êtes certainement déjà baladés à pied entre Vers-l'Église et Branson. Vous faites donc peut-être partie des nombreux promeneurs déambulant sur la route du Carre ? Et peut-être avez-vous même aperçu du mouvement au n° 81, à l'orée de Branson-Est ?

L'enseigne, il faut l'avouer, se fait discrète – la porte d'entrée n'est pas visible de la route – mais les activités n'en fourmillent pas moins à cette adresse. Car c'est là que se trouve l'atelier d'art-thérapie et d'expression artistique de Françoise Delavy.

Art-thérapeute, artiste verrier, passionnée d'écriture et de dessin, Françoise Delavy met sur pied des ateliers en proposant diverses médiations en arts plastiques. Le dernier en date ? Un atelier d'écriture : les groupes se rencontrent tous les mois, et vivent un moment dédié à la créativité et au jeu par l'écriture et le collage. En suivant les envies des participants, celle dont le premier métier est bibliothécaire imagine des thèmes – l'un de cette année est celui de l'art postal – et propose parfois des ateliers en extérieur, mêlant land art et écriture. Le but ? S'absorber dans la création, être touché par les mots, leurs saveurs, leurs couleurs, (re)découvrir le plaisir d'écrire.

En tant qu'art-thérapeute indépendante, elle intervient sur mandat pour différentes institutions. Elle accompagne également, individuellement ou

en groupe, les personnes en questionnement ou en difficulté dans leur parcours de vie. Ainsi qu'elle le résume sur son site internet, elle « cherche à offrir un espace aux histoires des gens ». Elle travaille aussi dans des lieux d'accueil enfants-parents, dont le concept se base sur la philosophie des « Maisons vertes » de Françoise Dolto.

Actuellement, ses projets foisonnent. Outre un nouveau groupe s'annonçant pour les ateliers d'écriture, elle animera en mai, à Fully même, un cours destiné aux animateurs-trices en atelier et expression créatrice, dans le cadre d'une formation continue. Les participants y découvriront la magie du verre par la création d'un kaléidoscope. Pour l'été, elle travaille sur un projet d'atelier d'art-thérapie, dans le contexte d'un réseau d'activités proposées à des groupes de femmes.

En octobre paraîtra un ouvrage collectif sur l'art-thérapie, dans lequel elle a écrit un



article décrivant l'accompagnement de personnes en deuil : « Quand le verre se fait miroir ». Et, d'ici la fin de l'année, elle espère finaliser un projet d'exposition de ses derniers dessins.



Quand le land art s'invite à l'atelier d'écriture

Faut-il encore d'autres arguments pour vous donner envie de pousser la porte de son atelier ? Jetez donc un œil sur son site

www.francoisedelavy.ch ou suivez sa page Facebook (Atelier de verre et d'art-thérapie). Elle se fera un plaisir de vous en dire un peu plus !

Dominique Delasoie

